

Coepa advierte de que Alicante no puede renunciar ni a un metro cúbico del Tajo

Los empresarios respaldan la postura de los agricultores de la provincia y recuerdan que están en juego 180.000 puestos de trabajo



F. J. BENITO El presidente de la Confederación Empresarial de la Provincia de Alicante (Coepa), Rafael Martínez Berna, se sumó ayer a la reivindicación de los regantes de la provincia y aseguró que Alicante y Murcia no pueden permitir "la reducción de un solo metro cúbico de agua del trasvase porque es vital para nuestro desarrollo y riqueza". Martínez señaló que el agua que llega del Tajo no sólo es importante para mantener la potente agricultura mediterránea sino que de los caudales depende gran parte del consumo urbano (54 municipios, entre ellos Alicante y Elche) y la industria.

Según los datos que maneja Coepa de un estudio realizado por la Universidad de Alicante, del agua del trasvase dependen cerca de tres millones de consumidores en Alicante y Murcia, los agricultores que cultivan 198.178 hectáreas regadas por aguas llegadas desde los embalses de Entrepeñas y Buendía, y las miles de empresas de distintos sectores que se benefician en la actualidad de estos caudales -25.000 dedicadas al sector servicios en Alicante-. El cierre de la transferencia se cobraría 180.000 empleos directos (35.000 en la agricultura), según la patronal. En este sentido, los regantes del trasvase reiteraron ayer que en los 29 años de vigencia de la canalización el caudal medio recibido para la agricultura ha sido un 50% menos que lo asignado por ley y en años como 2009 sólo se recibió un 20%.

Rafael Martínez Berna se mostró rotundo al afirmar que "la posición de Coepa es clara desde el primer día. Alicante no puede renunciar a ni un solo litro de agua del trasvase Tajo-Segura porque se juega su futuro, no podemos permitir que se toque el trasvase".

El informe de Coepa presentado el año pasado considera imprescindible, incluso, que Alicante reciba todos los años del Tajo en torno a los 100 hm³ de agua potable para uso urbano, puesto que la desalación no tiene, de momento, capacidad para sustituir esta aportación, ni para atender los incrementos de consumo previstos para los próximos años. Además, el estudio alerta de que se produciría un notable incremento de costes por la incorporación de aguas desaladas, con el consiguiente aumento de los gastos para los ayuntamientos y entidades mancomunadas. El turismo residencial representa, en este sentido, una parte importante de la actividad económica en el territorio que abastece la Mancomunidad de Canales del Taibilla. Los municipios abastecidos concentran el 20% de la oferta de alojamiento reglada -32.000 plazas- y casi el 50% de la oferta de la segunda residencia (283.053 viviendas de potencial uso turístico, que representan casi un millón de plazas). Las autonomías que ceden el agua a Alicante y Murcia han recibido, además, en los últimos 21 años un total de 75 millones de euros de agricultores y ayuntamientos.

Por otro lado, el Gobierno tendría que pagar la friolera de 21.000 millones de euros (diez mil en la provincia de Alicante) a los agricultores, empresas y ayuntamientos que reciben agua del trasvase Tajo-Segura si se optara por el cierre de esta infraestructura, tal como recogió en un principio el proyecto de Estatuto de Castilla-La Mancha. La cifra fue aportada por el presidente de Coepa, Rafael Martínez, durante la tercera y definitiva entrega del informe encargado por la patronal para analizar las repercusiones que tendría para la provincia la eliminación del Tajo-Segura.

Los investigadores estiman que el valor actual de las explotaciones agrícolas que se riegan con agua del Tajo-Segura es de 8.770 millones de euros. Valor que caería hasta los 416 euros si pasaran a ser tierras de



Rafael Martínez, presidente de Coepa, junto a Cotino, vicepresidente del Consell, camino de un reunión sobre el trasvase INFORMACION

secano. El agua del Tajo-Segura se paga a 0,2 euros el m³. Una cantidad que, incluso, empieza a ser elevada porque "al final al agricultor le sale a 0,4 euros", subrayó ayer Eladio Aniorte, presidente de la organización agraria Jóvenes Agricultores. Con todo, el precio del agua del trasvase sigue siendo mucho más asequible que la desalada. El caudal de la planta de Agua Amarga (única que funciona en la provincia) se paga en planta a 0,85 euros el metro cúbico. Cantidad a la que hay que añadir otra serie de costes hasta que llega a los hogares, ya que este caudal no se utiliza en agricultura.

Dejación de funciones

Eladio Aniorte calificó de "atroz y bárbaro lo que pretende hacer el gobierno de Castilla-La Mancha aprovechando la dejación de funciones del Ejecutivo central. No se puede permitir el desafío de un gobierno que pretende cortar el suministro de agua a un territorio que lleva recibéndolo durante 30 años". Aniorte se mostró, no obstante, esperanzado porque "parece que el PP y el PSPV no están dispuestos a ceder ante las presiones de sus compañeros en Castilla-La Mancha. Lo de De Cospedal ha sido el colmo. Es la persona más inoportuna que puede tener el PP".

Salvador Roig, secretario de comunicación de CC OO, apeló a que "el tema del agua se trate desde el punto de vista técnico. Que sean los técnicos quienes analicen en profundidad las necesidades hídricas de Castilla-La Mancha, Murcia y Alicante antes de tomar una decisión". Roig señaló que "lo que sobran son declaraciones fuera de tono. Los fuegos se encienden fácil, pero luego es muy difícil apagarlos", aseveró Roig.

Antonio Mayor, presidente de la patronal hotelera de Benidorm y la Costa Blanca (Hosbec), exigió "cordura y posiciones más racionales. Una autonomía no puede apropiarse del agua eternamente como quiere Castilla-La Mancha. El tema del agua es estratégico como el de la energía y debe tratarse desde la perspectiva de ser una cuestión de Estado. El Gobierno no puede conseguir las guerrillas de unos y otros", denunció Mayor.

Los embalses del Ebro, al 71%

Las cuencas del Segura, Júcar y Tajo son las únicas de España que han acabado el año 2009 con sus reservas por debajo del cincuenta por ciento, según datos del Ministerio de Medio Ambiente, aunque la del Tajo embalsa 5.352 hm³ por los 1.138 del Júcar y los 363 hm³ del Segura, que sigue siendo la más seca de España. Por contra, los embalses del Ebro contaban ayer con 5.302 hm³, el 71% de su capacidad, tras un año en el que las mayoría de las borrascas han sido atlánticas.

Los embalses de la cuenca del Segura están al 31,9% de su capacidad, mientras que los del Júcar están al 34,1% y los del Tajo al 48,6%.

Las lluvias de los últimos días han propiciado una importante subida del nivel del agua en los embalses peninsulares, que han cerrado el año con las reservas muy por encima de los niveles del año pasado y de la media de los últimos diez años. Ayer, la reserva estaba al 60%.